

Oxford, Reino Unido y Santiago de Chile, 12 de enero de 2023

Sra. Cecilia Meirovich
Directora de Derechos Humanos,
Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

En nuestro carácter de personas defensoras de derechos humanos, expertas en procesos transicionales y ambas con un activo rol al interior del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, mismo que hemos desarrollado como investigadoras, peticionarias y peritas, hemos decidido junto con saludar este proceso como ejemplo de salvaguarda a la independencia e idoneidad de quien represente al Gobierno argentino en el próximo debate sobre nombramientos de comisionadas y comisionados de la CIDH ante la Asamblea General de la OEA, participar del mismo concurriendo con nuestras voluntades en expreso apoyo a la candidatura de Juan Pablo Bohoslavsky.

Expresamos que a lo largo del ejercicio de nuestras labores como personas defensoras de derechos humanos, hemos observado que Juan Pablo Bohoslavsky acredita un incuestionable compromiso con la defensa y promoción de los derechos humanos, con una fuerte vocación en colocar los conocimientos derivados de su sólida formación académica al servicio de grupos más vulnerables, especialmente aquellos que se ven más impactados por crisis de todo orden, políticas, económicas e incluso sanitarias, desentrañando con una visión única y vanguardista las necesarias salvaguardias que requieren los grupos más olvidados en complejos escenarios, destacándose por ello en el campo de los derechos humanos a nivel nacional e internacional.

En términos prácticos apreciamos estas características en su labor como Experto Independiente en Deuda y Derechos, desde donde exploró un número de temas innovadores destinados a dar soluciones a los problemas de derechos humanos, incluyendo la responsabilidad de los prestamistas por financiar regímenes criminales, reestructuración de deuda, análisis de sustentabilidad de las deudas, flujos ilícitos de fondos, paraísos fiscales, austeridad y ajuste, desregulación del mercado de trabajo, crisis de deuda y evidenciando al mismo tiempo la relevancia de abordar perspectivas como la desigualdad y la pobreza.

En el mismo sentido hemos observado como Juan Pablo Bohoslavsky ha liderado e impulsado a nivel regional investigaciones de alto nivel y especial profundidad en temas invisibilizados, como la complicidad económica con las dictaduras del Cono Sur, destacamos que no solo ha impulsado tales investigaciones, sino que ha logrado influir en la conformación de nuevas generaciones de investigadores sobre la materia en Brasil, Chile, Uruguay y por cierto, Argentina.

Observamos que la capacidad de trabajo y pleno compromiso con la defensa y promoción de los derechos humanos que ha demostrado a lo largo de su carrera el Dr. Bohoslavsky,

caracterizada por su rigurosidad y cercanía con diversos actores del Sistema Regional, desde víctimas, agrupaciones defensoras de derechos humanos, la academia y la diplomacia, unido a su capacidad de impulsar nuevas temáticas asociados a complejos contextos nos permite, distinguir en Juan Pablo Bohoslavsky las características de una candidatura que podría sin lugar a dudas fortalecer a la CIDH y al Sistema Interamericano de Derechos Humanos en su conjunto, acentuando la construcción de confianzas y nutriendo con sus conocimientos los diversos temas que hoy integran el interés público interamericano, esto en tiempos especialmente complejos, marcados por la época COVID, crisis económicas y en las cercanías de los 50 años del inicio de las principales dictaduras del Cono Sur, promoviendo diálogos, soluciones estratégicas y articulaciones con actores y comunidades interesadas en la efectividad del Sistema Interamericano de Derechos Humanos.



Karinna Fernández
Defensora de Derechos Humanos



Francesca Lessa
Docente e investigadora de la Universidad de
Oxford